

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 1º DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 853

**MAURO R. FERNANDEZ** { Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica  
Médico y Cirujano Enero 7.

## El Noticiero

DIRECTOR: **Leonidas Briceño**  
REDACTORES: **Leonidas Briceño, Segundo Ispizá**  
ADMINISTRADOR: **J. Manuel Vega**  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 5ª, Oeste  
Teléfono N.º 26  
APARTADO 109

### Oficial

Por encontrarse vacante el puesto de Procurador Síndico del distrito del Palmichal del cantón de Aserril de esta provincia por renuncia de Emilio Umaña, el señor Presidente de la República ha decretado que los electores del mismo distrito procedan á la reelección delimitante, en junta que se efectuará el tal objeto á las 12 m. del día 14 de abril.  
—Se concedió al Jefe Político del cantón de Mora, don José Campos, licencia para separarse de sus funciones hasta por quince días y se dispone que lo reemplace durante igual tiempo, don Clemente Bastamante.  
—Se suprime la plaza de Chequeador de la Aduana de Puntarenas creada accidentalmente, por no ser ya necesarios los servicios de este funcionario.

### Don Quijote de la Mancha

(¡UNA EDICIÓN MÁS !!)

Tiene ya su razón el Excmo. señor don José María Asensio, de la Real Academia Española, cuando en un trabajo notable, por varios conceptos, dice lo siguiente:

"Una nueva edición de "El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha", no es cosa para llamar á nadie la atención. Casi no pasa año alguno sin que se reimpitan en España, en Francia, en Inglaterra, en Alemania, y también con profusión en las naciones de América, donde se habla la lengua de Cervantes, pues ninguna basta á satisfacer la incesante demanda de tan celebrado libro..."

Sí; tiene razón para decir eso el erudito académico de la Española; como la tiene para añadir en el trabajo á que me refiero:

"... el editor (1) ha pensado, con buen acierto, cifrar el interés de ella en el mérito de los documentos que ha logrado reunir y en la nombrada del artista á cuyo pincel se deben los cuadros originales que, reproducidos con fidelidad, ofrecen á la vista del aficionado graciosas escenas de la obra inmortal. Esta es la novedad que verdaderamente ha de avalar la nueva edición..."

El insignie artista á quien se alude en las precedentes líneas es el señor Moreno Carbonero, autor tantas veces premiado de cuadros que representan: La primera salida de don Quijote; La aventura de los molinos; Don Quijote y Sancho atravesando un campo de trigo después de la aventura de los molinos; La aventura de los frailes de San Benito; Don Quijote describiendo los ejércitos por él imaginados á la vista de los rebaños de ovejas y carneros; Don Quijote y Sancho entrando en Sierra Morena; El encuentro del rucio; Aventura de la carreta de los cómicos; Rocinante y el rucio; Una partida de caza en el castillo de los Duques; Y otros esos hermosos cuadros, en que la verdad y la inspiración resplandecen por igual, hallándose primorosamente reproducidos en cromolitografía, así como el conocido cuadro de don Laureano Barrán, en el cual están representadas las doncellas de los Duques jalonando las barbas de don Quijote.

Este atractivo sólo (el de las ilustraciones), bastaría y sobraría sin duda para dar excepcional importancia á la nueva edición del "Quijote"; pero el trabajo editorial llevado á cabo por el señor don Francisco Seix, une el mérito que le dan los cuadros de Moreno Carbonero, otras condiciones no menos recomendables para los aficionados inteligentes.

Están entre ellas tres facsimiles, tres completamente inéditos hasta hoy, el cuarto publicado una vez sola, y de cuyo interés presumarse ideas, sabiendo que son:

- 1º — Escritura de finiquite entre Cervantes y Tomás Gutiérrez, de Sevilla.
- 2º — Escritura de poder á favor de Fernando de Silva, para que en nombre de Cervantes pudiese á acudir á la Curia eclesiástica solicitando fuese este último absuelto de la censura y excomulgación que le había sido impuesta.
- 3º — Carta de puño y letra de Cervantes dirigida al arzobispo de Toledo, don Bernardo de Sandoval y Rojas, agradeciéndole un donativo. Lleva fecha muy próxima á la muerte de Cervantes.
- 4º — Memoria de puño y letra de Cervantes.

(1) — Se refiere á don Francisco Seix, perito de Barcelona.

tes, solicitando una información sobre el autor de esta reproducción, que hay en la ciudad de Valencia, y en poder del señor don Feliciano Ortega, un ejemplar de una de las ediciones primitivas del "Quijote", en cuyos márgenes se encuentran numerosas anotaciones y algunas anotaciones al texto, de la época contemporánea de la edición y que hasta puede creerse la misma de Cervantes en concepto de los peritos calígrafos de aquella ciudad, que prolijamente la han examinado.

El poseedor de aquel ejemplar, señor Ortega, creyó sin vacilación ni duda, que las correcciones están hechas por el mismo Cervantes, y en esta creencia decidió publicar una nueva edición de la primera parte de "El ingenioso Hidalgo, con las correcciones hechas á juicio del señor Ortega por el mismo autor". El Excelentísimo señor don José María Asensio, de cuyo eruditísimo preloquio he copiado algunos párrafos al principal esta noticia, dice, refiriéndose al hallazgo del editor valentino:

"Mi convicción es, como indiqué que, que esas anotaciones fueron puestas por algún curioso poseedor del ejemplar en los primeros años del siglo XVII; es decir, en fecha muy próxima á su publicación; pero indudablemente cuando ya había salido á luz la segunda parte de la obra..."

"Razones de evidencia interna, de carácter profundo, más literario, pueden persuadir al más obovado de los lectores de que las anotaciones del ejemplar del señor Ortega no fueron puestas por el autor de la obra, sino por tercera persona que se acredita de curioso, pero no de saez; ni de muy entendida."

Pienso en este particular como el señor Asensio, cuya sólida argumentación no tiene réplica, á mi juicio; pero es tal fuera la opinión de las personas peritas acerca de este litigioso biográfico, nadie puede negar que, como antes indiqué, verdaderamente me atrevo.

En el promedio á que tantas veces he aludido, el ilustrado poliglota trata magistralmente y con erudición y competencia asombrosas los puntos siguientes:

- 1º — La supuesta restauración del "Quijote," á que me he referido.
- 2º — La ilustración de la obra de Cervantes, por Moreno Carbonero.
- 3º — La patria de Cervantes. Cuestión resuelta por un documento en que se declara natural de Alcalá de Henares, del cual va en el primer tomo un facsimil.
- 4º — La causa por muerte de don Gaspar de Espinosa, en prisión con toda detención.
- 5º — La vida y circunstancias de la hija natural de Cervantes, doña Isabel de Saavedra, y refutación de cuanto respecto á ésta se ha fantaseado.

La impresión, la tinta litográfica, la encañada en tela y pergamino, con dibujos é inscripciones que recuerdan trabajos de los siglos XV y XVI, contribuyen mucho al embellecimiento de este trabajo, que honra la industria editorial española, así como los variados frisos y letras capitales en oro y colores, por varios distinguidos artistas, que para llevar á cabo su cometido se han inspirado en nuestros cánones.

Tal es la edición que en dos hermosísimos tomos (4º prolongado y con texto ajustado, en cuanto ha sido posible, al corregido por la Real Academia Española, acaba de dar á luz la casa Seix, de Barcelona, y que, á ser otras las circunstancias por que el país estuviera, habría revestido sin duda los caracteres de fastoso acontecimiento bibliográfico. El esfuerzo del editor no pasará, á pesar de todo, inadvertido para las personas de verdadera cultura, ni para los amantes de nuestras glorias literarias.

A. SANCHEZ PÉREZ  
("La Correspondencia de España" — 25 Mayo 1898.

### Una vieja fanática SUS AVENTURAS

Vamos á narrar un episodio, raro entre otros, ocurrido hace pocos días en Río Grande. Vive en esta capital una viejecita llamada Crisanta María Castillo, de nacionalidad española que hace cuarenta y cuatro años llegó al país en compañía de dos hermanos, ya muertos. La María es más fanática de lo que debiera, cosa que le ha causado en su vida algunos disgustos y contratiempos. Es el caso que dicha señora hacía muchas veces penitencia recorriendo largas distancias á pie. Hace próximamente dos meses desapareció de esta ciudad, sin que nadie supiera su paradero. El jueves de la semana próxima pasará la

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18  
Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.  
En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mayor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
Enero 26. Im. A. LANDERGREN, Sucesor.

## El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y CAÑAS Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

## Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL  
— Garantizamos los precios más bajos de plaza —  
ROHRMOSERHERMANOS Febrero 11. Im.

## Aviso Importante

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA DE  
ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ, que el embarcado por el vapor MIAMI que salió de Limón el día 9 de Marzo, fué entregado en Inglaterra el 26 del mismo mes. San José 28 de Marzo de 1905. R. J. SCHWEPPE, Agente, 6 v.

## AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS. San José, 31 de marzo 1m.

## MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

## LINEA

## Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.  
Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.  
Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.  
Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darlos sus billetes.  
San José, Dobre de 1904. JOHN M. KEITH.

Marín Castillo fué encontrada por unos cazadores en una cueva, rodeada de espesa arboleda, situada en las márgenes de Río Grande, en las proximidades de Piedras Negras y Turricaros.

Con un rosario en una mano y un crucifijo en la otra, corrió la señora.

La sorpresa que le causó la presencia de los cazadores fué tal que fué víctima de un ligero desvanecimiento.

La ermitaña dormía en el suelo, comía no se sabe qué, porque ni fogón ni muestras de haber prendido fuego había en la cueva. Su debilidad era tal que casi caía no podía andar.

No obstante, los cazadores la hicieron abandonar aquel lugar a viva fuerza, pues ella se resistía.

Dos días después fué traída a esta ciudad y probablemente ingrese al Hospicio de Incurables.

¿A lo que conduce el fanatismo!

Sensible despedida

Don Modesto Martínez, el amigo que durante cerca de tres años nos ha acompañado en este diario, se va a dirigir "El HERALDO DE COSTA RICA".

Sensible, en verdad, es para nosotros esta separación, porque el querido compañero que hoy se va, dejó un vacío que no se podrá llenar.

Inteligencia, carácter y energía, son cualidades que resultan en Modesto Martínez y ellas, no hay duda, le abrirán un campo evadible, y harán que conquiste legítimos triunfos.

Aquí, en EL NOTICIERO, escribía las primeras líneas de noticias, sus primeros artículos, reveladores de su talento. Últimamente, con discreto acierto, dirigía este diario y mucho nos complacía verlo atareado por cumplir noblemente su cometido.

Cuando más ligados estábamos por el afecto, el cariño y la confianza, con ese amigo, viene la noticia de arrebatación.

Se va a dirigir el órgano oficial del partido socialista.

"Estoy en la política, quiero luchar, nos dijo, y no es sino con pesar que lo dejo".

La política todo lo arroja y la juventud batalladora es una de sus principales columnas.

El lo comprendió el sotismo y por eso llama a Martínez para dar uno de los puentes más distinguidos y delicados de la propaganda.

Con tristeza nos separamos del amigo batallador que hoy toma bandera y desde la playa del indiferentismo en que ahora estamos, le tendemos la mano y con franca sinceridad le decimos: "hasta luego".

Las conferencias de don Rafael Iglesias

"La República" publicó ayer un artículo acerca de una conferencia entre don Vidal Quirós, Ministro de la Guerra, y el ex-Presidente don Rafael Iglesias.

Un amigo del señor Iglesias nos ha suministrado los siguientes datos sobre la noticia sensacional publicada por nuestro colega: Es cierto que el sábado último estuvo don Rafael Iglesias a ver al Ministro Quirós en su despacho. El objeto de la visita fué discutir la escritura de un solar ubicado en Limón, que el señor Iglesias compró hace años a don Felipe J. Alvarado. Don Vidal Quirós medió en el asunto como notario.

En cuanto a la visita que "se le asegura" a "La República" que hizo el señor Iglesias en la noche del miércoles 29 a don Vidal Quirós Viquez, la persona que nos informa declara que esta noticia es completamente falsa y maliciosa.

Por otra parte, nos consta que el sábado en la noche don Cletio González Viquez se hallaba en Juan Vías.

Así se escribe la historia en tiempo de elecciones.

Estafador adolescente

Ayer tarde se presentó en la casa de don Juan Sibaja un niño con una carta de una su tía, pidiéndole a nombre de aquella, la suma de \$60 que Sibaja era en deberle. Media hora de la visita se le entregó el dinero, pero más tarde la señora que se le había pedido la cuenta que era en deberle el joven y dio parte a la policía para su captura, pues el muchacho había falsificado su firma, huyendo con el dinero que le habían entregado a su nombre. Se ignora el paradero del pequeño estafador.

Accidente desgraciado

Marcos Matamoros, vecino de Barrahonda, mandó a un su hijo llamado Manuel, joven de doce años de edad a traer un torete a un potrero próximo a su casa de habitación. Cuando el muchacho regresó de cumplir la comisión de su padre, conduciendo el torete amarrado a un largo y grueso cordel, un amigo de aquél asustó al animal que salió huyendo. Manuel se había amarrado el moeste ó cuerda con que sujetaba el torete a la cintura; razón por la cual al partir en carrera el animal, fué arrastrado el joven por distancia de más de cien varas. Cuando el torete se sujetó y resquejó del suelo el muchacho, éste tenía varias lesiones en la cara y cabeza así como otras muchas contusiones en el cuerpo. El estado del enfermo es sumamente delicado y se teme por su vida.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 30.—La insurrección aumentó en los distritos montañosos. Los insurrectos de Georgia depusieron a las autoridades y proclamaron Gobierno provisional. Tropas rusas obedecen órdenes gubernativas. En Batum, Erivan y Kars reina anarquía; el comercio está paralizado.

San Petersburgo, 30.—Destilería Thinkoff

quedó completamente destruida por incendio. Se cree que fué intencional. Cálculase los daños en 500,000 rublos. El Gobernador de Yalta informa que el orden está restablecido. El Czar todaví cree que debe continuar la guerra. Hoy dice: "Si debo firmar la paz, no puedo hacerlo por el Czar". El pueblo desista la secreta interrupción de la guerra. Cree que implica la abdicación ó que después de arreglada la paz adoptará una actitud nueva llamando la representación nacional y compartiendo responsabilidad del Ego.

París, 30.—Dice el Eco de París, que Estados Unidos está para hacer "coup de theatre" en las negociaciones de paz.

Londres, 30.—Avisa un despacho de San Petersburgo, que Rusia trata condiciones bajo las cuales negociará la paz.

San Petersburgo, 30.—Situación referente a la continuación de la guerra consensuadamente estudiada desde todos puntos de vista por la comisión presidida por Nicolaiolich, compuesta de Schkaroff, Avelan, Kozoffov, Hilkoff, Lamsdorf, G. Grodek, Kamoroff, y otros varios, dio informe que fué leído dentro de pocos días. Cubre la situación militar, naval, financiera, transporte por ferrocarril de Siberia, diplomática etc. Nicolaiolich se encargará de redacción del informe que será sometido al Emperador.

París, 30.—Toda información oficial relativa a la paz es negativa. Al mismo tiempo reina la opinión en círculos oficiales que la paz no está muy lejos.

Londres, 30.—La opinión general en ésta es que el Gobierno japonés está excoptico relativo a la paz, pues las preliminares no han progresado mucho. Los japoneses no interrumpirán la campaña.

San Petersburgo, 30.—Kambers ha sido nombrado jefe del 2º ejército de la Manchuria. La Gaceta oficial publica una lista que habla elocuentemente de la situación de Rusia. Llan-29 páginas los nombres de hacendados y príncipes cuyas propiedades ofrecen vender por los dueños no pueden pagar los intereses de sus hipotecas. Los graves motivos de nobleza o sobre hipotecas. Los graves motivos de los aldeanos, junto con alarmantes noticias recibidas de Varsovia y Cáucaso, hace intensa difícil la situación de la guerra. En los círculos exaltados abrigase la esperanza de que Rojstevsky salvará la situación. Avisa un despacho del Paso de Gushuh que los rusos evacuarán la estación del ferrocarril, 40 millas al Sur de Paso Gushuh.

Durban, 30.—Arribó a ésta el vapor británico Dart procedente de Rangun. Informa que el día 19 del presente pasaron a la vista 30 navíos de guerra y 14 carboneros probablemente rusos caminando al Este. Hallábase entonces el Dart como a 250 millas al Este de Madagascar.

Odesa, 30.—Removióse que los amotinados de Yalta intensaron la quinta del Czar situada en Livadia.

San Petersburgo, 30.—Las probabilidades de paz motivaron recelos a los reformadores. Cautidillo liberal entrevistado dijo que la paz señalaba el principio de una época repesativa.—El liberalismo será completamente sumergido por algún tiempo. Se cree que las preliminares se harán por medio de un 3º. Entre los parientes del Czar, sólo el duque Nicolás opina por la vigorosa prosecución de la guerra.

Londres, 30.—Según indicaciones de varios puntos, la flota del Báltico se encuentra cerca de las islas Chagos, situadas en el Océano Indico, al Sur del Ecuador y en la longitud de 160°.

San Petersburgo, 30.—Un despacho desde Madagascar anuncia que se han encontrado depósitos de carbón a las Gran Bretaña, sea que pertenecen a la Gran Bretaña, sea que pertenecen a los rusos ocupan Diego García como bases que permanezcan algún tiempo en las aguas territoriales de dichas islas.

Es posible, sin embargo, que hayan convenido en un punto de reunión cerca de dicho grupo. El rumbo que hará más allá de Diego García, está aún en duda, por vía del estrecho de Sundia, siendo probablemente su próxima escala en Saigón. Sería prematuro inferir que Rojstevsky piense luchar por el dominio de las aguas de Extremo Oriente. Rontkevsky agente financiero ruso en Londres ha escrito una carta a la prensa londinense protestando energicamente contra lo que llama la campaña llevada a cabo durante el pasado año, no sólo por la prensa británica sino por órganos franceses y americanos conectados con él, con el objeto de dañar el crédito ruso, perjudicando la inocencia y reputación de sus compromisos. Millones de familias en Europa, dice, han invertido los ahorros de toda la vida en bonos rusos. Estas serían arrojadas completamente si trunquen a venderlos en tiempo de pánico. Es un crimen intentar la ruina de éstos mediante astuciosos falsos. Niega Rojstevsky que los prestapuros rusos se hallan en estado crónico de déficit, antes por el contrario, el acrebante durante los últimos 10 años asciende a un total de 900,000,000 de dólares cuya suma no se ha gastado en obras no productivas sino en ferrocarriles y en la conversión de deudas que llevaban altos intereses.

Vienna, 30.—El correspondiente del Allgemeine Zeitung en San Petersburgo ha arribado a Vladimir. Dice éste que duda si existirá un verdadero movimiento revolucionario. Sin embargo el gobierno vigila cuidadosamente la situación. Si el pueblo levanta la mano otra vez contra el Emperador, recibirá un mayor castigo que antes. Refiriéndose a la guerra dijo que la tropa rusa ha tenido mala suerte, pero que Rusia puede enviar todaví muchos ejércitos a Manchuria y jamás aceptaría una paz desfavorable.

San Petersburgo, 30.—Los desórdenes en Cáucaso crecen. En Pote algunos gendarmes fueron asesinados. En Gori 10 aldeanos heridos; en Suchum la policía es impotente para resistir los motines; en el distrito de Shorpan los aldeanos rehusan pagar impuestos. Nombraron junta secreta para dirigir sus asuntos locales.

Tamstave, 30.—Anunciase que Rojstevsky abandonó Madagascar el 16 de éste.

Londres, 30.—Avisa el correspondiente del Times en San Petersburgo que de Manchuria no se ha recibido ningún despacho oficial ó particular. Únicamente el siguiente de Linévitch fechado en Harbin: "Sin noticias del ejército."

Hace creer este que las comunicaciones están cortadas habiendo los japoneses doblado las posiciones rusas.

Washington, 30.—Dícese que una potencia neutral advirtió al Japon que tenga cuidado de todo ofrecimiento de mediación de cualquier gobierno que sea y que insistiera en directas negociaciones con Petersburgo.

San Petersburgo, 30.—Se ha dado un paso en sentido de arreglar la paz. Rusia ha hecho saber indirectamente al Japon las condiciones negativas sobre las cuales se puede arreglar la paz. A saber: "Cesión de ningún territorio y pago de ninguna indemnización, dejando al Japon la elección. Si se podrá ó no comenzar negociaciones sobre estas bases. No se ha recibido una respuesta del Japon. Un prominente diplomático describe de este modo la actitud de Rusia: El Gobierno se inclina ya a la paz pero con suma de preparativos bélicos. Dicese que gracias a los buenos oficios de Estados Unidos y Francia, la cuestión de paz tomó forma práctica. Rusia probablemente estará preparada para hacer amplias concesiones.

París, 30.—Anunciase que el emperador que Rusia supiera que condiciones de paz serían rigurosas, pues el Gobierno del Mikado no tiene la menor intención de responder a la reciente súplica sentimental que se dirigió a la magnitud del Japon. La indemnización ascenderá a 40 millones. Parece que está la dejado a la diplomacia de los Estados Unidos el principal por el cual no avanzan preliminares de paz.

Madrid, 30.—Una turba compuesta de millares de aldeanos andaluces muertos de hambre intentó saquear el granero del ejército en Lobrija. Como fracasaron en su empresa, los aldeanos lo incendiaron. El ganado muere por millares por falta de pasto. 2,000 habitantes de un pueblo situado cerca de Sevilla se han ido a los campos a pedir limosna.

Madrid, 30.—El Consejo aprobó el expediente de realizar obras para remediar la crisis agrícola en Andalucía. Se ha delegado indultar reos asesinos de don Benito, quienes mataron a la mujer de hija y violaron a ésta.

Cartago 30 de marzo de 1905.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Muy señor mío: En su ilustrado periódico de ayer veo agradecer dos actos de nobleza, pocas veces usados, por eso los estimo más. El domingo fui aludido en una hoja política, creyéndome corresponsal de su diario: el Agente con hidalguita deshace el error y Ud. en suelta especial, asegura que no tengo intervención en tal asunto.

Perdone a quien tal inexactitud escribió y a Ud. felicito por la imparcialidad y justicia con que obra en sus informaciones, digna misión de la prensa, y queda del Agente y especialmente de Ud. Reconocido su attº y s. s.,—ANGEL OROZCO.

Noticias diversas

Berna, 30.—E Bundesrath ha ratificado todos los pendientes tratados de comercio, excepto el con los Estados Unidos.

Bedin, 30.—E discurso que pronunció Von Bulow en el Reichstag, no deja duda de que Alemania está suelta a mantener la puerta abierta en Marruecos. Con este fin se establecerían negociaciones inmediatamente. Mucho ha que el Kaiser manifestó a Alfonso que no buscaba ventajas territoriales. Es muy natural el plan para asegurar libertad intervención de un tercero en las negociaciones de paz.

Zaragoza, 30.—Ha fallecido el General carlista Francisco Cervera.

Vigo, 30.—Ha llegado el Ministro de Marina de Argentina. Visitó la ciudad, Marcha para Londres visitando brevemente Madrid.

Santiago, 30.—Anunciase que se ha perfeccionado el plan para asegurar libertad religiosa de los católicos en Rusia. Pronto vendrá a ésta el metro politano Sienberg y Mobiliff, jefe de la Iglesia católica en Rusia, para conferenciar con el Papa. No se espera dificultad alguna debido a la actitud consistorial del Vaticano hacia Rusia.

Londres, 30.—La escuadra francesa visitará a Inglaterra durante el próximo verano, anclando en Spithead. Constituirá un espectáculo manifestación de "sentiment" anglo-francés.

Santo Domingo, 30.—Arribó a ésta el navío de guerra Calabria, para apoyar reclamaciones italianas.

Madrid, 30.—Durante las manifestaciones socialistas un desconocido descargó dos tiros contra el coronel Elias jefe de la policía sin alcanzarlo.

Gibraltar, 30.—Llegó a ésta el yate Victoria and Albert, trayendo a su bordo la reina Alejandra y séquito. Las fortalezas y escuadras tronaron a la bienvenida. Todos los navíos de guerra banderados. Esta es la primera vez que una reina de Inglaterra visita Gibraltar. Se le acordó gran recepción, recibiendo el Gobernador y el Estado Mayor rodeado de espléndida guardia de honor. En coche visitó la ciudad; lo echaron flores.

Cabo Haitiano, 30.—El General dominicano Barba con un grupo de dominicanos desterrados desembarcó en Monte Cristi. Los habitantes sublevaronse contra el Presidente Morales, reprochándole las actuales dificultades con

las potencias. El distrito de Monte Cristi pronto se pronunciará a favor del antiguo Presidente Jiménez. Esperan la señal para empujar.

Pekin, 30.—Tich Liang ha sido nombrado Ministro de Guerra. Tiene ideas progresistas.

Lisboa, 30.—La amabilidad del Kaiser que se halla en ésta impresiona favorablemente a todos. Asistió con el Rey Carlos a los ejercicios del regimiento de caballería, destacamentos de artillería y compañía de cadetes de la guardia. Visitaron después el monasterio de Belem; almorzaron en el Palacio Necesidades y visitaron los edificios públicos.

Tánger, 30.—Salieron de ésta dos cruceros franceses para escoltar el vapor Hamburg por el estrecho de Gibraltar. Ya llegó el enviado del Sultán Mulai Abdel Malek. Ha venido para saludar al Kaiser.

La miseria en España

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 30.—Una turba compuesta de millares de aldeanos andaluces muertos de hambre intentó saquear el granero del ejército en Lobrija. Como fracasaron en su empresa, los aldeanos lo incendiaron. El ganado muere por millares por falta de pasto. 2,000 habitantes de un pueblo situado cerca de Sevilla se han ido a los campos a pedir limosna.

Madrid, 30.—El Consejo aprobó el expediente de realizar obras para remediar la crisis agrícola en Andalucía. Se ha delegado indultar reos asesinos de don Benito, quienes mataron a la mujer de hija y violaron a ésta.

Cartago

30 de marzo de 1905.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Muy señor mío: En su ilustrado periódico de ayer veo agradecer dos actos de nobleza, pocas veces usados, por eso los estimo más. El domingo fui aludido en una hoja política, creyéndome corresponsal de su diario: el Agente con hidalguita deshace el error y Ud. en suelta especial, asegura que no tengo intervención en tal asunto.

Perdone a quien tal inexactitud escribió y a Ud. felicito por la imparcialidad y justicia con que obra en sus informaciones, digna misión de la prensa, y queda del Agente y especialmente de Ud. Reconocido su attº y s. s.,—ANGEL OROZCO.

Das ocaidas fatales

Dos obreros gravemente colpeados

Ayer a la 1 y 45 p. m. ocurrió en la Avenida Central, cerca del Banco de Costa Rica, el siguiente sensacional accidente:

El empleado de la Empresa del Tránsito eléctrico, don Aristides Morales, se encontraba arreglando un desperfecto en el alambre conductor de la fuerza motriz, cuando un golpe eléctrico lo hizo caer a tierra, desde lo alto del poste de hierro en que se encontraba trabajando. La caída fué de espaldas. El golpe que sufrió Morales fué mortal. Perdió el conocimiento por algunos minutos. Fué atendido inmediatamente por el doctor Zumbado. Muchas personas prestaron al golpeado los auxilios del caso. Luego fué trasladado en coche a su casa. El estado del enfermo es grave y se teme un desenlace fatal.

No menos lamentable fué lo que le ocurrió al albañil Francisco Masís, quien cayó de una altura bastante considerable; se ocasionó varias contusiones en diferentes lugares del cuerpo y una lesión en la cabeza. Cuando esto ocurrió se encontraba Masís trabajando en la techumbre de una casa de don José María Vega Lizano. Los golpes recibidos por este obrero son de cuidado. Fué llevado al Hospital para su curación.

AVISOS DEL DIA

ESTANDO YA INAUGURADOS

Los trabajos de construcción del Edificio Escolar del cuartel del Hospital, se suplica a las personas detalladas que aún no han satisfecho la totalidad de las cuotas se sirvan hacerlo a la brevedad posible. La Tesorería Escolar está a cargo de don Marco Tello Pérez, en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. El Presidente de la Junta, San José, 1º de abril de 1905. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

MEDALLA PERDIDA

El sábado pasado en la mañana, entre la estación del Travia y la tienda de Romero, perdí una medalla de oro con las siguientes inscripciones: "C. S. valor á la persona que me la presente. Marzo 31. Guillermo Zeledón C. 2 v.

"FONDA LA MAR"

Con este nombre abrí el 1º del mes entrante al servicio público, este nuevo establecimiento, en casa de doña Ramona Montecocca, calle del muelle, á cincuenta varas de la carretera y á cien de la orilla del mar, su local decente y bien arreglado, baño excelente de agua potable, sus ventiladores y sifones dormentiferos, su mesa abundante de exquisitos manjares, y en fin la amabilidad y buen trato de su propietario hara no sólo, que hasta el mismo sus armas á esta mi fonda, orgullo de la "Saluda del Pacífico".

También admito pensionistas á domicilio. Puntarenas, marzo 31 de 1905. J. Manuel Zúñiga V. 15 v.

LA CONFIANZA CASA DE PRESTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 10 de abril próximo y en el local de la expresada casa de préstamos se procederá al remate de las prendas de prestatos que no hubieren pagado sus correspondientes intereses. Marzo 31. Agustín Solá 8 v.

SE ALQUILAN

dos oficinas frente al Banco Anglo propinas, la una para bufete y la otra con patio y bodega para comercio. Marzo 31. 6 v.

PROFESORES Y ESTUDIANTES

En las inmediaciones de la Estación del Ferrocarril al Pacifico, en esta capital, al lado Este, se encuentra un restaurante para profesores y estudiantes del Liceo de Costa Rica, por la corta distancia á que se encuentra de ese plantel. Servicio á la carta. Pensionistas á precios convencionales. Lancha y servicios extra á todo hora. Marzo 31. 6 v.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leonie Quesada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los tropicales ó sea Cj 11.50 el ciento por mayor, ó 3 por Cj 0.50 al detal. Enrique Brena Mora & Cj 3 Febrero 15. 6 ms.

SE DESEA

una casa amueblada para matrimonio extranjero y sin niños. Debe estar situada en buena calle y vecindad. El término de alquiler sería de cuatro meses próximamente. Para informes dirigirse al apartado 42. Marzo 30. 10 v.

LA FUENTE

Se vende la pulperia de ese nombre, sita por el Parque de Morazán, en la esquina de la A. Avenida y calle 7a. Informes en el mismo establecimiento. Marzo 28. 6 v.

PARA LA PROPAGANDA

Vendo: 1 imprenta pequeña propia para tiraje de hojas sueltas; 1 cocina hierro ó huesos con tanque de agua caliente; 1 lavador de hierro para enfermos; 1 escritorio; 1 refrigerador; 1 máquina de lavar, baules, colchones, almohadas, tijeretas, etc., etc.

Compro: 1 anillo para hombre con brillante de 1. 2 relojes. Agencias y Comisiones. Eduardo Maroto. Marzo 28. 8 v.

BANANOS!

En muy buenas condiciones se venden dos espléndidos lotes para bananos, contiguos á la hermosa finca "El Guá cimo" de la United Fruit Company. Dirigirse al Director de EL NOTICIERO. Marzo 17. 10 v.

CRONICA

Trabajos del canal

Un costarricense que acaba de llegar de la zona del Canal de Panamá, nos informa que los sueldos de los peones han sido rebajados á diez reales (plata) diarios. Los alimentos cuestan ocho reales, quedándole en consecuencia de ganancia diario al peón dos reales.

La misma persona nos informa que de un mes á esta parte se han retirado de los trabajos del canal lo menos unos trescientos peones, latino-americanos en su mayoría.

Cuando la persona que nos ha suministrado los anteriores datos salía de aquel país, se decía que la Compañía del Canal iba á llevar de Jamaica una cantidad considerable de peones.

Todavía

Por lo que vemos, aun no han dado principio en muchas escuelas de campo las tareas escolares. Esto decimos en virtud de que en esta ciudad vemos un número considerable de maestros y maestras que tienen sus puestos en diferentes lugares de la República. Bueno sería que los Inspectores provinciales tomaran nota de lo que dejamos expuesto.

Cárcel

Día 31.—Entradas: Pedro Capina, Gregorio Fletes, Perfecto Casco, Nereo Hernández, Juan Sánchez, Juan Mallet Calleo.

Salidas: Juan Quirós, Matías Ramírez y Nicolás Sáenz.

Asuntos municipales

El señor Gobernador ha ordenado las siguientes obras: abrir una calle que comunique el pueblo de San Pedro con

DESEOS DEL Doctor LOBB

SUS TENDENCIAS

EL Doctor LOBB celebraría de corazón el día en que nadie necesitara de medicina. La tendencia de su sistema médico, es la de precipitar la llegada de ese día. El se esfuerza por la conservación de la salud de la humanidad.



El facilita tanto el vencer las enfermedades conocidas, que á ninguno le queda ni siquiera la excusa de la pobreza, para no poder curarse debidamente. SUS VERDADEROS REMEDIOS HOMEOPATICOS han sido aprobados por varios Consejos Médicos en el mundo y experimentados satisfactoriamente en diversas naciones durante muchos años.

El remedio del Doctor LOBB para el HIGADO, corrige la bilioalidad, el estreñimiento, la ictericia y todos los males del hígado. Precio: setenta y cinco céntimos.

La medicina del Doctor LOBB para los RESFRIADOS, tomada á tiempo, evita la pulmonía y corrige cualquier resfriado en pocas horas. Precio: — Setenta y cinco céntimos.

El remedio del Doctor LOBB para la TOS, la cura eficazmente, suspende los sudores nocturnos, sana el pecho adolorido y las toses pulmonares. Precio: — Setenta y cinco céntimos.

El ungüento del Doctor LOBB para las ALMORRANAS, es inmejorable. Cura cualquier caso de almorranas. Precio — un colón.

El remedio del Doctor LOBB para la DISEPSIA, cura toda clase indigestiones y enfermedades del estómago; las acedias, molestias después de las comidas, abultamiento, ventosidad, dolores de estómago desagradables, pérdida del apetito, debilidad estomacal, lengua acia, estreñimiento, pérdida de energía, etc. Precio — Setenta y cinco céntimos

Curación del REUMATISMO — Se garantiza que el remedio del Doctor LOBB para el reumatismo, cura el reumatismo agudo ó muscular dentro de uno ó cinco días. Cura rápidamente: ciática, lumbago, y los dolores reumáticos punzantes en cualquier parte del cuerpo. Rara vez deja de aliviar después de tomarse una ó dos dosis, y cura siempre antes de haberse concluido una botella. Precio — Setenta y cinco céntimos.

Agentes exclusivos en Costa Rica Señores HERRMANN y ZELEDON, Farmacia Francesa, San José. — Depósitos en las principales Droguerías y Boticas en toda el mundo.

Consultas por correspondencia. — Pueden hacerse al Doctor H. W. LOBB (nº 15 St., Philadelphia, Pa U. S. A.), quien recetará ABSOLUTAMENTE GRATIS, aunque se trate de casos complicados.

Pídale el MANUAL del Doctor LOBB — valiosísimo en el hogar — que se envía y se proporciona libre de gasto.

Agentes exclusivos en Costa Rica Señores HERRMANN y ZELEDON, Farmacia Francesa, San José. — Depósitos en las principales Droguerías y Boticas en toda el mundo.

la línea férrea al Atlántico, por lugar cercano y plano:

La construcción de un puente en el mismo barrio sobre la acequia que surte de agua á los tanques de esta ciudad. Variar el curso de la acequia que pasa por el lado Este de la Aduana, para facilitar la apertura de dos calles.

Componer la calle que pasa frente á la Aduana y la apertura de nuevas calles y avenidas en el pueblo de San Isidro.

Consecuencias

En la noche de antier cayó un corpulento árbol sobre una casa de propiedad de don Mateo Mens, sita por el lado Sur de la población, y ocasionó varios daños en la techumbre y paredes del edificio. El árbol esta fiseado, pues en la tarde de ese mismo día, se había caído en su tronco con el fin de derribarlo por amenazar peligro.

Operación

Hemos sabido que antier le fué practicada en el Hospital de esta ciudad, una operación á la señora Ramona Murillo y le extrajeron del estómago un tumor que pesaba doce libras. La Murillo se encuentra ya fuera de peligro. La operación la practicó un joven médico del Hospital.

Por evocación

El señor Mauricio Naranjo, por casualidad tomó una medicina, por otra y se envenenó. La evocación tuvo por origen que el médico le recetó dos medicinas, una para uso interno y la otra para uso externo, pero Naranjo las confundió y tomó la una por la otra.

Milagrosamente se le pudo salvar.

Serenata

En la noche de antier un tal Malacías Durán Jiménez daba una serenata á la duena de su corazón, cuando dos rivales le atacaron á palos, rompiéndole la cabeza y una hermosa guitarra que le servía de instrumento al trovador. La policía trató de capturar á los agresores de Durán, pero todo esfuerzo fué imposible.

Estafa

La señora Raimunda Lizano fué estafada por un desconocido en la cantidad de \$ 350.00. El tal le vendió algunas alhajas de piedras falsificadas. No se sabe el nombre del estafador. Se supone sea extranjero.

Matricula

La matricula del Liceo de Costa Rica quedó abierta desde ayer al día 8 del entrante mes de abril de 7.30 á 10.30 a. m. Las clases comenzarán el martes 4 de abril.

Grado

La Municipal del cantón central de la provincia de Alajuela ha solicitado del Poder Ejecutivo el establecimiento de un 7º grado de la escuela superior de niños de aquella ciudad.

Precauciones

El Jefe de Sanidad ha hecho reparar la siguiente circular entre los propietarios de esta ciudad: "Habiendo de-

mostrado la ciencia que la malaria y otras enfermedades se propagan por medio de los zancudos, y que éstos se crían y desarrollan en depósitos de agua sin corriente, se avisa al público que la Policía de Higiene tiene orden de destruir todo depósito de agua estancada que no esté cubierto con tela de alambre fino." Ya lo saben, pues, los interesados.

Sociedad

La Sociedad Nacional de Agricultura, la única de importancia en el país, no celebró sesión ordinaria el miércoles último por falta de quórum. Hay muchos agricultores que con ansiedad esperan la resolución de importantes asuntos sometidos á la consideración de aquel centro y es verdaderamente sensible que las sesiones no se celebren con su debida regularidad.

Fraudes de los ladrones

Cada ladrón tiene su método de robar y para prueba allá va una.

En la noche de antier se dirigía á caballo de Juan Vinas á esta ciudad el señor Agapito Castro, cuando se encontró en el camino con dos desconocidos que viniendo en la misma dirección á la del señor Castro le ofrecieron acompañar. A poco andar uno de los tales, ofreció al señor Castro un trago de cognac á boca de botella, trago que aceptó el invitado. Pero la cosa pasó á más, pues Castro dos horas después había aceptado otros tragos que su cortés invitante le ofrecía á cada momento, llegándose á embriagar. Fué tal el efecto que produjo el licor en el cerebro de Castro, que éste perdió el conocimiento y durmió esa noche á la orilla de una cerca.

Sus compañeros de viaje desaparecieron: Al otro día, notó Castro que de los bolsillos de su chaqueta le faltaba una mochila en la que guardaba la suma de 450 colones en billetes de Banco. Hasta entonces vino á comprender que sus generosos compañeros de la noche anterior eran unos vesadleros y audaces bandoleros.

Compañía

Don José María Fernández Morúa partió antier para la Habana á contratar por cuenta de una empresa nacional, una compañía de Zarzuela Española, que trabajará en nuestro Teatro Nacional. Traerá también un cuerpo coreográfico. La Compañía en referencia, estará en ésta á mediados del mes de Mayo.

Incorporados

En la Facultad de Farmacia fueron incorporados los señores licenciados en Farmacia don José Aymerich y don Indalecio Sáenz Pacheco. Estos dos caballeros fueron alumnos de la Escuela de Farmacia.

Nuevo médico

De plácemes está hoy el cuerpo médico de Costa Rica por tener en su seno al nuevo galeno doctor don Jorge Lara, que en opinión de personas sensatas ha rendido un brillante examen previo á su incorporación en la Facultad de Medicina de esta República.

Enviamos nuestras felicitaciones al doctor Lara por el lucido examen y le auguramos muy buen éxito en la humanitaria carrera.

Consejerías

En la Imprenta Nacional está en prensa la segunda edición de este libro que tan simpática acogida ha tenido. Esta segunda edición corregida y aumentada con veinticinco composiciones se puórá á la venta al mismo precio de un colón.

La portada, obra del artista nacional, don Antón S. Chinchilla, es un precioso trabajo á cuatro colores, que lo acredita á él y hace honor á los talleres nacionales.

Para dar los últimos toques á la obra, tendremos en ésta á su autor nuestro amigo y colaborador don Aquele Echeverría, durante la próxima semana á fines de la cual quedará el libro listo para la venta.

Personales

De Estados Unidos regresó don José Joaquín Jiménez, propietario de la Botica de la Violeta.

—El próximo sábado partirá para Santa Cruz (Guanacaste), nuestro apreciado amigo don Telésforo Ramírez.

—Ha regresado al país procedente de Estados Unidos, la señora doña Emma Riotta de Dalina.

—De Guatemala regresaron don Luis Cruz y su hija Mercedes.

—Don Carlos Echeverría se encuentra mal de salud.

—Regresó á San Antonio de Belén, la señorita América Bolaños.

—En La Barranca se encuentra gravemente enfermo don Macario Molina.

—A Limón regresó don Juan Rafael Acuña.

—El General don Celso Rodríguez, salió ayer con dirección á Limón.

Nota

El señor Ministro de Fomento ha pasado una nota á la Municipalidad para que se mande á componer una calle por el barrio de la Estación.

Se vé que el señor Ministro se interesa por el ornato de la población.

SERVICIO DE LA NOCHE

A las 8 de la noche, en el salón Bolicho, tuvo reunión general el Partido del Pueblo.

Hicieron uso de la palabra don Luis Castro Ureña, para dar la bienvenida á varios miembros de las Directivas formadas en diversos pueblos; don Agustín Luíán, don Higinio Vargas, don Carlos Orozco Castro, don Abraham Madrigal, don Félix Montes y don Ernesto Martín.

Se leyeron varias protestas del partido clériga.

Hubo entusiasmo.

Anoche á las 11 y media se oyó en la vecindad de esta oficina, un ruido prolongado que puso en alarma al vecindario, inclusive al redactor que esto escribe, quien creyendo que había llegado el final del mundo, saltó por la ventana y se dió á inquirir la causa de tal ruido. Cuando el mundo pasó, ya convencidos de que el mundo seguía su marcha sin detención, notamos un pequeño desperfecto en el techo del edificio ocupado por las oficinas telegráficas.

COMUNICADOS

COPY

Port Limon C. R.

March 24 th 1905

We the undersined William H. Myles and Rachel M. Ellis, of Jamaica and Colombia respectively, hereby declare by this document, that; we have not been married legally, and that although we have allowed ourselves to be considered as such. We now mutually and separately declare for the benefit of all concerned the same, and that it be made known publicly; and we now affix our signatures in the presence of witnesses.

Signed { William H. Myles Rachel her M. Ellis mark  
Witnesses { Joseph E. Desporte Percival L. Sylimon

# OPORTUNIDAD DE ADQUIRIR UN MAGNIFICO NEGOCIO

POR tener que trasladarme á la capital, vendo mi bien acreditado y conocido establecimiento

## HOTEL DE LA ESTACION

— EN ESPARTA —

Lo vendo en buenas condiciones para el comprador, con la casa en que está establecido y su mobiliario y servicio completo.

Es un negocio apropiado para una familia que quiera trabajar cómodamente y hacer buenas utilidades mensualmente.

Mejor la mitad del todo al contado y el resto á plazos con garantía y mi satisfacción.

La casa es grande y cómoda. Tiene un hermoso solar cultivado de arboleda y jardines y la vendo libre de gravámenes.

El que desee adquirir dirijase á la propietaria,

AMELIA DE ALVARADO.

8 v. Esparta, Marzo 28 de 1905.

NEGOCIO SEGURO

### AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informarán, en la pulpería de Francisco Rosés, Parque de Morazán. Mr. 5.1m.

Tela de la doble que fabrica la ladrillera de Torron y ya curada, con el uso de 4 años y además alquitranado, vendo al precio de \$8 el mil.—Luis Robert.—Marzo 30.—10v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italcia fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Palamischia Febrero 16 6m.

Hay una gratificación á quien me presente ó me de razón de un chaleco que se me perdió el sábado en la noche.—Juan Bautista Monestel Marzo 21. 10v.

Vendo mi finca en Santo Domingo de San Mateo, es una caballería, consta de potrero, esta dulce y terreno de agricultura, tiene un buen trapicho.—Pedro J. Sandoval, Presbítero. Heredia. 24 de marzo de 1905. 15v.

Desde el primero de abril se alquilará la cómoda y bien situada casa que ha estado ocupada por el Club Costa Rica. Para informes en la manufactura de calzado contiguo á dicha casa. Abril 1.º. 10v.

No pudiendo administrarla véndese pulpería "La Esperanza" esta equina calle 8ª Sur y Avenida 4ª Oeste, 200 varas al Sur de "La Violencia". En la misma darán informes. Marzo 28. 10v

Importante! Tengo encargo de comprar algunos lotes de terreno en esta ciudad, bien situados. Las personas que deseen vender en condiciones favorables pueden dirigirse al infrascrito.—Carlos Volio T. Marzo 31. 10 v.

## Jardinería "Los Buenos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbonell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc. lo mismo que hacer ó arreglar parquesitos, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SÁNCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

## E. Canossa y J. Aldí

Avisan á los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco á los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras á 10 céntimos, de 50 á 11 céntimos y pasando de las 50 libras á 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican á esta industria, pueden dirigirse á dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán á cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente á la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta. los precios serán convencionales.—Mzo. 11—1m.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

### ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fue de don Teléforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23:

## LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado á la primera Avenida, Oeste, contiguo á "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre á la disposición de su clientela y del público en general. 1º de Abril. 1 m.



Por su combinación con guanicol é hipofosfitos de Cal y Sosa, los médicos la designan bajo el nombre de Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao POR EXCELENCIA. De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.

Los ANEMICOS se vuelven fuertes y vigorosos. Los NIÑOS RAQUITICOS crecen robustos y saludables. Las MADRES EXTENUADAS adquieren nuevas fuerzas y vitalidad.

# ZOTIMISIOL

La profesión médica la receta para las Tosas, Resfriados, Tisis, Bronquitis, Asma, Palmonía, Escrófula, Debilidad General, y para todas las enfermedades exánzimas de los hombres, mujeres y niños.

## ANEMIA

Uno de sus más prominentes característicos es que posee las propiedades nutritivas y reconstituyentes del ALIMENTO.

## CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

BEST STOUT POTER

Tipografía de EL NOTICIERO